



Generalversammlung

Verteilung: Allgemein
9. Januar 2023

Sieben

2022

[aufgrund des Berichts des Zweiten Ausschusses (A/77/441, Ziff. 16)]

77/244. Förderung einer inklusiven und wirksamen internationalen Zusammenarbeit in Steuerfragen bei den Vereinten Nationen

illegale Finanzströme sowohl Haushaltsspielräume als auch die Verfügbarkeit wertvoller Ressourcen für die Entwicklungsfinanzierung herabsetzen, und anerkennend, wie wichtig die Zusammenarbeit auf nationaler, regionaler und internationaler Ebene bei der Bekämpfung illegaler Finanzströme und der Förderung von Finanztransparenz ist,

in Anbetracht der zerstörerischen Wirkung aggressiver Steuerumgehung und Steuerhinterziehung auf das Vertrauen, den sozialen Pakt, die finanzielle Integrität, die Rechtsstaatlichkeit und die nachhaltige Entwicklung und ihrer Folgen für die Ärmsten und Schutzbedürftigsten,

in Bekräftigung ihrer Resolution [69/313](#) vom 27. Juli 2015 über die Aktionsagenda von Addis Abeba der dritten Internationalen Konferenz über Entwicklungsfinanzierung, in der die Mitgliedstaaten sich auf eine Ausweitung der internationalen Zusammenarbeit in Steuerfragen verpflichteten und den Ländern nahelegten, entsprechend ihren nationalen Kapazitäten und Gegebenheiten zusammenzuarbeiten, um die Transparenz zu stärken und geeignete politische Maßnahmen zu beschließen, wie die Verpflichtung multinationaler Unternehmen zur Offenlegung von Informationen an die Steuerbehörden eines jeden Landes, in dem sie tätig sind, die Gewährleistung des Zugangs der zuständigen Behörden zu Infor-



der von der Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung und der Gruppe der 20 getragen wird,

ferner Kenntnis nehmend von der Umsetzung des Standards für den automatischen Austausch von Informationen über Finanzkonten in Steuersachen im Rahmen des von der Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung erarbeiteten gemeinsamen Berichtsstandards sowie von der Rolle des Globalen Forums für Transparenz und Informationsaustausch zu Steuerzwecken,

unter Hinweis auf die Arbeit der Plattform für die Zusammenarbeit in Steuersachen, die darauf zielt, die Zusammenarbeit und Koordinierung in Steuerfragen zwischen den Vereinten Nationen, dem Internationalen Währungsfonds, der Weltbankgruppe und der Organisation für wirtschaftliche Zusammenarbeit und Entwicklung zu verstärken,

zur Kenntnis nehmend, dass das Ministersymposium der G20 über Besteuerung und Entwicklung am 14. Juli 2022 in Nusa Dua, Bali (Indonesien) abgehalten wurde,

sowie Kenntnis nehmend von der Arbeit der Addis-

